



“CIRUGIA”: Décimo Aniversario

Con innegable acierto el conocido filósofo norteamericano Ralph Waldo Emerson, alguna vez dijo: “En la historia del mundo siempre fue el entusiasmo el que forjó los sucesos culminantes”. Y fue así como hace 10 años el permanente entusiasmo de un grupo de cirujanos que 14 años antes había logrado el nacimiento de la “Sociedad Colombiana de Cirujanos Generales”, nombre éste que inicialmente tuvo la actual Sociedad Colombiana de Cirugía, convertía en realidad uno de sus objetivos estatutarios: “Editar una publicación periódica de carácter científico, destinada a divulgar las experiencias e investigaciones, especialmente en el área quirúrgica, dando prioridad a aquellas que hayan sido realizadas por la Sociedad Colombiana de Cirugía”.

Los diversos proyectos estudiados para emprender esta ardua y onerosa empresa, tuvieron feliz culminación cuando el doctor Mario Rueda Gómez, Jefe del Departamento Médico de la Organización Farmacéutica Americana, S.A., OFA, obtuvo de su presidente, el doctor Saulo Barrera Lloreda, el financiamiento de nuestra publicación a todo color. Este patrocinio se mantuvo hasta el Número 3 del Volumen 3, esto es, para los nueve primeros números, por cuanto la publicación entonces y hasta 1992, aparecía cada 4 meses, es decir, 3 números al año. Posteriormente, a partir de 1993, se iniciaron las entregas trimestrales, 4 al año, en atención al aumento progresivo del número de autores y colaboradores médicos y al creciente concurso financiero de las empresas cuyas pautas comerciales han venido apareciendo en medio de nuestras páginas de texto.

Acertadamente la Junta Directiva de la Sociedad había designado al doctor Mario Rueda como primer Editor de la Revista, y en un acto solemne realizado en el salón principal del Hotel Bogotá Plaza, el 6 de mayo de 1986 se efectuó el lanzamiento del Primer Número de la Revista Colombiana de CIRUGIA, Órgano Oficial de la Sociedad Colombiana de Cirugía, correspondiente a los cuatro primeros meses del citado año. Con excepción de la primera portada, las 36 restantes a lo largo de 10 años ininterrumpidos, han sido obras originales de médicos o de hijos de médico, con el propósito de estimular y difundir también las dotes artísticas de los galenos y de sus familias.

El contenido de CIRUGIA se ha caracterizado por la originalidad y diversidad de temas médicos y quirúrgicos de naturaleza científica, técnica, investigadora, analítica, docente, ética, cultural, artística, histórica, gremial, profesional, idiomática, informativa, administrativa y social, en los que han participado desde eminentes profesores nacionales y extranjeros hasta estudiantes de medicina bajo supervisión docente, por cuanto ha sido una tribuna abierta, empeñada en estimular la investigación y la divulgación de las patologías y terapéuticas vernáculas y foráneas, así como las de los grandes temas sobre ciencia, tecnología y humanidades, sin dejar de lado los de interés general tanto en el ámbito nacional como universal. Y a buena fe que lo ha logrado a fuerza de decisión y perseverancia indeclinables. No obstante, el veredicto último y objetivo queda a cargo de nuestros lectores. Pero cualquiera que éste sea, el entusiasmo inicial continúa vigente, siendo el motor principal de todo el equipo editorial, con miras a escalar metas cada vez más elevadas.

El doctor Mario Rueda hizo dejación del cargo de Editor, en junio de 1994, con motivo de obligantes compromisos laborales adquiridos en la Cooperativa Integral de Trabajo Médico Asociado, FEMEC, fundada y gerenciada por él. A quien esto escribe, que venía desempeñándose como Editor Asociado desde la iniciación de la Revista, la Junta Directiva de la Sociedad tuvo a bien designarlo como Editor de la misma a partir del Número 3 del Volumen 9, julio-septiembre de 1994. Simultáneamente le fue adscrita a la Dirección Ejecutiva de la Sociedad, desempeñada con reconocida eficiencia por el doctor Hernando Abaúnza, el manejo financiero de la publicación.

A través de la interesante trayectoria de nuestra Revista, ha prevalecido la filosofía de servicio permanente a los médicos en general y a los cirujanos en particular, comprometida siempre como la Sociedad misma, en “Propender porque en el ejercicio de la Cirugía General en todo el país, se mantengan los más exigentes niveles éticos y científicos, y porque dicho ejercicio sea, además, humanitario e inspirado en un claro sentido de beneficio social”.

Sirva este breve comentario como una síntesis histórica e ideológica de nuestra Revista, y la presente Edición de Aniversario, como un acto conmemorativo en homenaje a sus 10 años de vida admirable y fecunda.

Joaquín Silva, M.D.
Editor